

Noémi revient chez elle



Colorions !



Ruth 1.1-18

Cette histoire se passe au temps où les juges gouvernent le peuple d'Israël. À ce moment-là, il y a une famine dans le pays. Alors Élimélek, un homme du village de Bethléem, dans la région de Juda, part avec sa femme et ses deux fils. Ils vont dans la région de Moab. Sa femme s'appelle Noémi, et ses fils s'appellent Malon et Kilion. Ils sont du clan d'Éfrata. Ils arrivent donc dans le pays de Moab et s'installent là. Ensuite, Élimélek, le mari de Noémi, meurt, et Noémi reste seule avec ses deux fils. Plus tard, les garçons se marient avec des filles de Moab : l'une s'appelle Orpa, l'autre s'appelle Ruth. Ils habitent là pendant dix ans à peu près. Puis Malon et Kilion meurent aussi, tous les deux. Noémi reste seule, sans enfants et sans mari.

Un jour, toujours dans le pays de Moab, Noémi apprend cette nouvelle : le Seigneur a montré sa bonté pour son peuple en lui donnant de bonnes récoltes. Alors elle se prépare à quitter le pays de Moab avec les deux femmes de ses fils. Elle quitte le lieu où elle vit avec ses deux belles-filles. Les femmes prennent la route ensemble pour aller au pays de Juda. Mais Noémi dit à Orpa et à Ruth : « Maintenant, mes filles, rentrez chacune chez votre mère. Vous avez agi avec bonté envers mes fils qui sont morts et envers moi. De la même façon, que le Seigneur montre sa bonté envers vous ! Qu'il vous permette à toutes les deux de retrouver un mari et d'être heureuses avec lui ! » Puis elle les embrasse. Alors les deux jeunes femmes se mettent à pleurer beaucoup. Puis elles disent à Noémi : « Non ! Nous allons avec toi dans ton pays. »

Mais Noémi leur dit : « Rentrez dans votre famille, mes filles. Pourquoi est-ce que vous voulez venir avec moi ? ... »

Alors les deux jeunes femmes recommencent à pleurer beaucoup. Puis Orpa dit au revoir à sa belle-mère en l'embrassant. Mais Ruth décide de rester avec elle. Noémi dit à Ruth : « Regarde, ta belle-sœur est retournée vers son peuple et vers le dieu de son peuple. Fais comme elle, rentre chez toi ! » Mais Ruth répond : « Ne me force pas à te quitter pour rentrer chez moi. Là où tu iras, j'irai. Là où tu habiteras, j'habiterai. Ton peuple sera mon peuple, et ton Dieu sera mon Dieu. Là où tu mourras, je mourrai, et là on m'entertera. Que le Seigneur me punisse très sévèrement si ce n'est pas la mort qui me sépare de toi ! »

Quand Noémi voit que Ruth veut à tout prix venir avec elle, elle n'insiste plus.

Commentaire

Ce récit d'une famille israélite nous donne un aperçu de la vie à l'époque des juges. Les récoltes étaient mauvaises : des familles devaient émigrer à la recherche de nourriture et de travail, il y avait des mariages interculturels et certaines personnes mouraient très jeunes. La famille de Noémi a vécu tout cela, et quand nous rencontrons cette dernière dans ce récit, elle est veuve, accompagnée de ses deux belles-filles natives d'un autre pays. La nouvelle d'une bonne récolte à Bethléem lui donne l'occasion de retourner dans sa ville natale, mais elle ne s'attend pas à ce que Ruth et Orpa l'accompagnent. De toute évidence, ces deux femmes lui sont loyales, mais personne ne leur en voudrait de rester dans leur propre pays de Moab. Ruth refuse cependant de délaisser sa belle-mère âgée, bien qu'elle devienne ainsi elle-même une étrangère dans une terre autre que la sienne. Ruth fait preuve d'un amour et d'un dévouement remarquables, et la Bible inclut ce récit pour rappeler tant à ses lecteurs initiaux qu'à nous, aujourd'hui, que Dieu est à l'œuvre dans les endroits et par l'entremise des gens les plus inusités.

Questions

- ▶ Pouvez-vous imaginer être obligés de quitter votre domicile pour aller vivre dans un pays lointain ?
- ▶ Noémi a vécu des tragédies. Qu'est-ce que vous pourriez dire ou faire si vous rencontriez une personne qui souffre comme cela ?
- ▶ Orpa et Ruth allaient devoir abandonner bien des choses pour suivre Noémi. Quels arguments pouvez-vous trouver pour ce qui est d'accompagner Noémi ou de la délaisser ?
- ▶ Qui est pour vous une source d'inspiration aujourd'hui, à sa façon de vivre ?



Aide visuelle

Bien des gens portent un brassard noir s'ils sont en deuil. À votre avis, pourquoi les gens choisissent-ils cette couleur pour porter le deuil ?



Suggestion d'activité

Ce récit en est un de perte. Réunissez divers morceaux de tissu noir à l'aide desquels vous pourrez confectionner un collage de tristesse ou tisser un cordon de chagrin. Prenez ensuite un morceau de tissu ou de laine de couleur voyante et ajoutez-le à votre création, pour représenter l'aide que Ruth a offerte à Noémi. C'est aussi une image de la façon dont nous pouvons égayer la vie de personnes aux prises avec du chagrin.



Suggestion de prière

Dessinez un visage sur des assiettes en papier, en plaçant les yeux au centre, en traçant une ligne droite pour le nez et une courbe inversée représentant une bouche triste. Parlez des personnes que vous connaissez qui sont tristes en ce moment et priez pour elles. Retournez ensuite les assiettes et refaites les dessins en leur donnant cette fois-ci un visage heureux et une bouche souriante. Demandez à Dieu de vous aider à offrir du réconfort et de l'aide à des gens, tout comme Ruth l'a fait.

Verset clé

« Là où tu iras, j'irai. Là où tu habiteras, j'habiterai. Ton peuple sera mon peuple, et ton Dieu sera mon Dieu. » (Ruth 1.16)

Comment lier ce récit au Nouveau Testament

Matthieu 15.21-28: Jésus s'étonne de la foi d'une femme provenant d'un autre pays.

Colorions!

